

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vu. cada mes.

Mahon Sábado 5 Junio de 1886.

Año XIV. Núm. 4.013.

## Noticias agrícolas

En la Argelia el tiempo es favorable á la agricultura. Los viñedos se han repuesto ya de los daños que les ocasionaron las heladas tardías y prometen una abundante recolección.

—De Italia avisan que en Sicilia, lo mismo que en el Piamonte, los frios y las heladas han perjudicado mucho á los viñedos, especialmente en los valles. Estos accidentes son, por fortuna, limitados á algunas localidades; de modo, que el aspecto general puede calificarse de satisfactorio para los viticultores. En Alemania, por el contrario, la cosecha resulta mermada por los hielos, lo mismo que en Hungría y especialmente en el Hegyalja de Tokai. En la Baja Austria, en la Moravia y en la Dalmacia el viñedo se presenta bien. En Portugal la cosecha no desmerecerá de la del año último, al menos que no sobrevengan accidentes funestos á la viticultura.

—En el departamento del Ródano (Francia) ha descargado hace pocos días una tormenta, ocasionando grandes destrozos en los viñedos y cereales. En el Ain, el canton de Montluel y parte de la planicie de la Bresse, tienen que lamentar también pérdidas considerables.

—De Inglaterra avisan que las cosechas en tierra comienzan ya á resentirse de las lluvias excesivas y de los frios. La florecencia de los árboles frutales se ha efectuado también en malas condiciones á consecuencia del temporal.

—Las noticias que recibimos de Lausana nos dicen que en Suiza los campos se muestran muy lozanos y vigorosos. Los trigos, aunque un poco claros granan bien y las viñas prometen abundante cosecha.

—En el mercado de Paris los aceites han tenido nueva baja en sus precios. El de colza, disponible se paga á 54'75 francos los 100 kilogramos; para junio á 53 y para julio á 53'75. El de linaza ha perdido 25 céntimos, siendo su último precio el de 52'25 á 52'50 francos los 400 kilogramos.

—En Amsterdam las semillas oleaginosas se cotizan con 30 céntimos de pérdida, vendiéndose la de colza á 27'15 francos el quintal. Los aceites han mejorado algo y sostienen bien sus precios.

—De Cete avisan que el comercio de vinos manifiesta en los últimos días gran actividad. Los blancos se solicitan mucho; los de Huelva se venden á 32'50 francos.

—Los cereales en los mercados franceses se negocian con poca actividad, pero los precios del trigo se sostienen con firmeza. En Marsella han disminuido las importaciones de trigo en la última semana; en Burdeos las ventas están encalmadas, á precios sostenidos, de 17 á 18'25 francos los 80 kilogramos de trigo.

—El mercado de Londres acusa calma en negocios. El trigo no tiene variación, pero el centeno y la cebada flojean y tienen tendencia á la baja.

—En Amberes los cereales pierden cada día más terreno, por más que hasta ahora no se declaren decididamente en baja.

—En Berlin el trigo está en calma y el

centeno sostiene sus precios con firmeza; y en Colonia los granos se cotizan sin variación.

—Los trigos acusan nueva baja en el mercado de Nueva-York. El rojo disponible se vende á 84 1/2 c. fushel; para junio á 83 3/4 y el de primavera núm. 2 á 85 1/4. El maíz flojea y se cotiza á 46 3/4. Las harinas sostienen con dificultad sus precios.

—En nuestro país, nos dicen de la provincia de Avila que los campos presentan un aspecto satisfactorio, si bien en algunos puntos se ha retardado el desarrollo de los cereales á consecuencia de los frios y de los hielos tardíos. El trigo se cotiza en Avila á 16'58 pesetas el hectólitro; la cebada á 13'92 y el centeno á 16'17.

—En Valladolid no hay variación sensible en los precios. El trigo se vende en los almacenes generales de Castilla de 41 á 41'50 rs. las 94 libras y de 41'25 en el Canal. El centeno se detalla á 28 rs. fanega.

—El consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio de Valencia, ha nombrado para que le representen en el Congreso de Viticultores que ha de reunirse el día 7 próximo en esta corte, á los señores D. Cayetano Pinedo Santa Cruz, diputado á Cortes; D. José Arévalo y Baca, ingeniero agrónomo y catedrático de aquella universidad; D. Angel Domenech, propietario, y D. Manuel Sanz Bremon, ingeniero agrónomo, secretario de dicho consejo provincial.

—La junta provincial de Agricultura, Industria y Comercio de Málaga ha acordado en su última sesión elevar una exposición al gobierno para que conserve la guardería rural, como está hoy, encomendada á la guardia civil. La asociación general de Agricultores, la sociedad Económica de Amigos del País y la Liga de Contribuyentes de dicha provincia llevarán también exposiciones en el mismo sentido al gobierno de S. M.

—Por la bahía de Cádiz se han exportado últimamente para el extranjero las partidas de vinos siguientes:

Con destino á Francia, para Bayona, 207 botas y tres cuartas; para Marsella, una bota y una cuarta, y para Cete tres botas; á Puerto-Rico, una bota y 15 cajas; para la isla de Cuba, á la Habana, siete botas, tres cuartas y 540 cajas; á Colon, 13 botas, cinco octavas y 133 cajas; á Gibara, 40 cajas, y á Santiago de Cuba dos botas y una cuarta.

—Las noticias que recibimos de Andalucía nos dicen que los trigos han granado bien, pero que los campos están muy súcios de malas yerbas, por no haber podido escardar en tiempo oportuno. Los garbanzos crecen con lozonia, y las cebadas anuncian ya la proximidad de la madurez y de la recolección. La trama de los olivos es abundante en algunas castas, principalmente en la que denominan los agricultores «ojiblanco». La ganadería sigue bien, sin que haya por ahora síntomas de ninguna epizootia.

—De las esperiencias hechas por la comisión de defensa contra la filoxera en la Girona, resulta que el empleo del sulfuro de carbono con los arados sulfuradores, da

buenos resultados en todos los suelos, siempre que estén convenientemente mullidos para facilitar la difusión de los vapores. La inyección continua es preferible á la inyección intermitente, porque aumenta el área en que se difunden los vapores, á la vez que disminuye los accidentes tóxicos en los viñedos, producidos por la acumulación de tales vapores sulfurados, tienen tendencia, por su densidad, á difundirse á través de las capas inferiores del suelo, conviene depositar el insecticida sobre las raíces de la vid, ó sea á 0'15 m. ó 0'16 m. de profundidad. Los tratamientos pueden efectuarse en cualquier época, con tal de que la temperatura se eleve por cima de 6.º; y por último, los gasómetros de salida constante, son mejores todavía que los arados sulfuradores, por su sencillez y poco precio, como también porque á la vez que difunden los vapores en el suelo, permiten ejecutar las labores de cultivo.

(«La Correspondencia de España»).

## Prensa extranjera

### La interpelación sobre la huelga de Decazeville

En la sesión que celebró el sábado la Cámara francesa se discutió la interpelación de Mr. Michelin sobre la continuación de la huelga de Decazeville. Los debates ofrecieron poco de particular, pero no faltaron incidentes. Mr. Michelin explicó su interpelación, y presentó una orden del día dirigida á declarar que es de lamentar profundamente que el Gobierno no haya usado de los medios que tenía á su disposición para hacer cesar un estado de cosas deplorable, y especialmente que no haya acudido al arbitraje.

Le contestó el Ministro de Obras públicas, Mr. Baihaut, diciendo que la verdadera causa de la continuación de la huelga ha estado en las ilusiones que se han mantenido entre los mineros y en el lenguaje usado en ciertas reuniones, y terminó conjurando á todos los obreros á que se unan para ayudar al Gobierno á terminar la huelga.

El diputado Planteau declaró que en su sentir la verdadera causa de la continuación de la huelga es que una compañía que puede poner 80 millones sobre una mesa tiene siempre razón con el Gobierno, palabras que excitaron movimientos en la Cámara y protestas en el banco de los Ministros.

Mr. Basly, el diputado obrero, en vez de discurso, leyó una Memoria, que fué objeto de frecuentes interrupciones.

En ella pedía 500.000 francos para los mineros de Decazeville, y como le interrumpiese una voz en la derecha diciendo «eso no es bastante», replicó Mr. Basly: «No eso no es bastante. Si fuese yo Ministro!» (Risas).

Con motivo de otra interrupción, dijo Mr. Basly: «Me dicen que este discurso no ha sido escrito por mí... Y aun cuando así fuese... He tenido que trabajar para pagar mi pan... No he tenido tiempo para aprender á escribir discursos, y me considero hoy bastante feliz con hallar amigos que me ayuden.»

Luego, dirigiéndose al mozo encargado de servir el agua, le dijo: «Dadme de beber... Cuando uno ha sido tabernero sabe cómo se ha de beber, señores de la derecha.» (Rumores).

Mr. Basly termina declarando que á la Cámara corresponde elegir contra la paz ó la guerra social.

Continuó luego el debate, y declarando el punto suficientemente discutido, declaró el Ministro, Mr. Baihaut, que no puede aceptar las órdenes del día de los señores Michelin ó Basly, que contienen una censura, y solo acepta la orden del día sin comentarios, que fué aprobada por 369 votos contra 171.

### La cuestión de Irlanda

Tenemos ya conocimiento del discurso que ha pronunciado Mr. Gladstone en la reunión de los liberales, puesto que ha reproducido sus ideas en la sesión que acaba de celebrar la Cámara.

Sir Michael Hicks Beach pronunció un violento discurso, y en medio de los aplausos de la Cámara, reclamó que ésta se aplazase para llamar la atención sobre la táctica extraordinaria del Gobierno. Mister Gladstone, añadió el orador, ha insistido siempre en la extrema urgencia de la cuestión del Gobierno futuro de Irlanda para restablecer allí el orden social. ¿Ha cesado esa cuestión de ser urgente? Lo que hay que decir es que el Gobierno parece burlarse del Parlamento y del país, y que su objeto es mantenerse al frente de los negocios sin poder ejecutar la política que había indicado.

Mr. Gladstone lamenta la viveza de las palabras de sir Michael Hicks Beach y declara, en medio de los aplausos de los radicales y de los parnellistas, que no imitará ese ejemplo.

«Creer que el motivo que impulsa á obrar al Gobierno, añade Mr. Gladstone, es el deseo de mantenerse en el poder, es una idea indigna.»

La cuestión de orden social no ha cesado de ser la cuestión mas urgente, pero la situación de Irlanda es poco mas ó menos la misma que era en otoño último, cuando el Gobierno creyó poco necesaria la renovación de las leyes de excepción.

La conducta del Gobierno ha sido inspirada, sobre todo, por el hecho de que no pudiendo obtenerse la votación en segunda lectura del proyecto de ley antes del primero de junio, ha sido preciso examinar lo que se podrá pedir á la Cámara en razón del tiempo de que dispone.

Además, gran número de partidarios del proyecto de ley han pedido un plazo para examinarlo en sus detalles.

Deseamos, en fin, no correr el riesgo de que llegue el proyecto de ley á la Cámara de los Pares en momentos en que pudiera alegarse que estaba la legislatura demasiado avanzada para permitir su discusión.

Al presentar el proyecto irlandés, hemos suscitado una grave cuestión, y estamos en presencia de un serio conflicto, en el que nos hallamos dispuestos á ir hasta el fin. (Vivos aplausos en los bancos de los radicales y de los parnellistas).

Tenemos confianza en el resultado final y concedemos una atención favorable á las

demandas y á los deseos de los partidarios del proyecto.»

Mr. Gladstone niega luego el aserto de sir Michael Hicks Beach de que el proyecto de ley sería transformado, pues solo ha hablado de modificar algunos artículos, especialmente el que arregla las relaciones de los diputados irlandeses y del Parlamento imperial.

«No reduciremos la segunda lectura, dice para terminar Mr. Gladstone, á una resolución abstracta, puesto que constituye un compromiso solemne de resolver prontamente la cuestión.»

Este discurso de Mr. Gladstone fué aplaudido con frecuencia.

Después de algun debate, la moción de sir Michael Hicks Beach, en que pedia el aplazamiento de la Cámara, fué desechada por 405 votos contra un voto irlandés.

Todos los conservadores votaron con la mayoría.

Mr. Gladstone, como lo hacia prever el análisis de su discurso, admite explícitamente la presencia de diputados irlandeses en el Parlamento inglés, siempre que éste haya de tratar de impuestos que interesen á Irlanda, y de un modo mas general cuando trate de cuestiones de política que impliquen la prosperidad de todo el Imperio. Mister Gladstone promete modificar el proyecto de ley en ese sentido, si es aprobado en segunda lectura, y volverlo á presentar enmendado en una legislatura especial ó en la legislatura de otoño.

Toda la habilidad de Mr. Gladstone consiste en procurar persuadir á los que vacilan en su partido de que al votar la segunda lectura no harán mas que aprobar de un modo general el principio, sin admitir por eso los detalles; de que el proyecto sobre autonomía de Irlanda solo equivale de hecho á una declaración en favor de la independencia legislativa de Irlanda, independencia que podrá constituirse cuando se quiera, cuando se proceda á la deliberación en comité.

Falta ahora saber si Mr. Gladstone conseguirá su objeto. Por de pronto, hay que convenir en que el discurso de Mr. Gladstone ha causado grande impresion en los liberales disidentes, que vacilan en decidirse respecto de esta grave cuestión.

Se ha verificado en Lóndres, en el Ministerio de Negocios Extranjeros, la reunion de los diputados liberales partidarios de Mr. Gladstone, convocados por éste. El discurso que el primer Ministro pronunció en esa reunion no es conocido todavía. Asegúrase, no obstante, que declaró, acerca de la importante cuestión de la admisión de los diputados irlandeses en el Parlamento de Westminster, que está dispuesto á admitir su participación en todas las discusiones que interesen á las cuestiones imperiales, y recordó que era ya cosa convenida que los diputados irlandeses tomarian parte en las cuestiones relativas á los impuestos.

Mr. Gladstone desea que el proyecto sobre autonomía de Irlanda sea votado, tal como es, en segunda lectura. Después será retirado y vuelto á presentar con las enmiendas necesarias, ya sea en una legislatura de otoño, ó en una legislatura especial.

Mr. Chamberlain y el Marqués de Hartington no asistieron á la reunion.

M. Chamberlain y sus partidarios tuvieron una reunion en una de las secciones de la Cámara, á la que asistieron unos 40 á 45 diputados.

En ella se convino en que, vista la incertidumbre que reinaba sobre las verda-

deras intenciones de Mr. Gladstone, valia mas aplazar toda resolución hasta que pudiera leerse en los periódicos el discurso del primer Ministro, revisado por él mismo. Los asistentes á la reunion se separaron después de citarse para otro dia y entonces decidirian si deberian votar en pró ó en contra de la segunda lectura.

Mr. Hartington y sus partidarios, así como los conservadores, seguirán creyendo que el proyecto de ley sería desechado.

Los partidarios del Gobierno, por el contrario, parecian mostrarse satisfechos del resultado de la reunion convocada por Mr. Gladstone, y declaraban que el proyecto irlandés tendria á su favor una mayoría de 10 á 20 votos.

#### Maniobras del ejército alemán

El viernes de la semana anterior terminaron las maniobras de primavera del ejército alemán con una gran revista de las guarniciones de Berlin y Spandau, que se verificó en el campamento de Tempelhof. El Emperador, que no habia podido asistir á las maniobras por consejo de los médicos, pasó revista á las tropas de pié en su carruaje, vestido de gran uniforme y seguido de una lucida escolta de oficiales alemanes y extranjeros.

S. M. obsequió después con una comida de gala á los Generales y jefes superiores de dichos cuerpos de ejército, oficiales de Estado Mayor y agregados militares de las Embajadas extranjeras.

A este banquete asistieron también el Príncipe heredero, su esposa y toda la familia imperial, así como los ministros y los altos dignatarios de la corte. El Emperador Guillermo vestia el uniforme del primer regimiento de la guardia y ostentaba el gran cordon del Aguila Negra.

La fiesta militar terminó con una función de gala en el teatro de la Opera.

#### La cuestion de los Principes en Francia

El telégrafo anuncia que de los 11 diputados que componen la comision de la Cámara francesa encargada de dar dictámen sobre el proyecto de ley de expulsion de los Principes, cinco son contrarios al proyecto en absoluto y seis quieren hacer obligatoria la expulsion.

Añade el telégrafo que los ministros Sarrien y Goblet declararon en sus respectivas secciones que el Gobierno tenia el propósito de aplicar inmediatamente el proyecto, si éste era votado declarando la expulsion de los Principes.

De los diez Ministros que componen el Gabinete francés, seis, que son los señores Sarrien, Goblet, Lockroy, Granet, Boulanger y Demole, están por la expulsion inmediata. Cuatro, los Sres. Acibe, Develle, Sadi Carnot y Freycidet, porque la expulsion sea propuesta y se haga individualmente.

Los radicales se muestran satisfechos del resultado de la eleccion de la comision, y esperan que el proyecto será votado y los Principes expulsados inmediatamente.

El Duque de Aumalo, que llegó á Paris el miércoles procedente de Lisboa, asistió el jueves á la sesion semanal de la Academia, de la cual seguirá siendo miembro, aun cuando sea desterrado.

#### El gran ducado de Hesse y el Vaticano

El diario católico de Berlin, la «Germania», publica un telegrama que permite asegurar que el Gobierno del gran ducado de Hesse celebrará en breve la paz con la

Santa Sede, á imitacion de Prusia. Las negociaciones entre aquel gran ducado y el Vaticano están ya muy adelantadas y convenidas ya en principio por ambas partes las bases esenciales del arreglo.

Los amantes de la paz religiosa en Alemania, así como todos los católicos, acogerán con gran satisfacción este feliz resultado.

La suspension de los créditos para culto y clero en Francia ha sido una medida, según advierte «La Epoca», de despecho contra el Vaticano, que se ha negado á poner bajo la dependencia de Francia al Legado que los chinos pedian, como protector de los misioneros y católicos.

Parece, en efecto, que China desea entenderse con el Papa, para la protección de las misiones y de sus súbditos católicos, de vez en cuando víctimas del fanatismo de las sectas dominantes; pero no con Francia, y de ahí que haya surgido en la comision de presupuestos, la cuestión de dotacion del clero.

Al artículo duro é injusto, que publicó «El Liberal» contra el Sr. Abarzuza y el posibilismo, contesta «El Globo» con otro muy intencionado, del cual tomamos estos conceptos:

«Difícil, difícilísimo que ciertas gentes habituadas á una oposicion de club comprendan la política de sensatez y de prudencia, ni aun cuando la vean sostenida por los republicanos más desinteresados.

Quizás hubieran querido que, imitando la torpeza de los miopes, el Sr. Abarzuza, en Cámara tan sujeta de suyo al predominio del elemento conservador, lo fomentara con su discurso y se convirtiera en cómplice necio de la reaccion, por murmurar cuatro jactancias vanas á los oídos de los eternos mal contentos.»

#### Gacetilla

Por noticias particulares sabemos que el personal del Lazareto súcio de este puerto, quedará en breve reducido á su más mínima expresion. En efecto, el Sr. Zugasti cree que habrá bastante para atender á las necesidades del mismo, con un médico, un conserje y un celador, corriendo á cargo del Director de Sanidad del puerto, la inspeccion del citado establecimiento. De esto á dejar por completo anulado el Lazareto, no hay más que un paso.

¿A donde vamos á parar? ¿Porqué no se suprimen de una vez los empleados todos del Lazareto?

Parece que el diputado por esta Isla Señor Prieto y Caules, piensa hallar en el Congreso en contra de las reformas de que hemos hecho mérito. Nos alegraremos muy mucho de que así sea, y sobre todo de que los esfuerzos que haga en el sentido de reponer las cosas en su estado normal, den el resultado que es desear.

Como el asunto es de capital importancia, prometemos volver sobre el, aun á trueque de parecer pesados.

Por el elector D. Pascual Ortiz se ha presentado al Juzgado solicitud pidiendo la inclusion en las listas de electores para Diputados á Cortes de quince de estos vecinos que tienen derecho á ello como contribuyentes por territorio, de dos que lo tienen por industria y de cinco como capacidades.

Por haber promovido escándalos ha sido conducida al cuarto de detenidos una mujer de la calle de Santa Cecilia.

Se han dado de alta en la matricula y en el Colegio de Abogados de esta Ciudad los letrados Sres. Orfila, Mercadal, Vidal y Ballester.

El desbarajuste que desde hace algun tiempo se observa en el importante servicio de correos, reclama pronto y eficaz remedio. Por nuestra parte, podemos asegurar que rarísima vez recibimos completa nuestra correspondencia; todos los correos hallamos á faltar varios números de los periódicos con quienes tenemos establecido canje, y este no sólo por que toca á nuestros colegas de la Península, sino también por lo que á los de la capital de la Provincia se refiere. De ahí que no cabe atribuir esta falta á las respectivas administraciones de los aludidos periódicos, y si únicamente á los empleados en correos.

A varios amigos nuestros hemos oido quejarse también en el mismo sentido, y por lo tanto; nos hacemos un deber llamar sobre ello la atención de quien corresponda.

Para Alcudia serán embarcadas mañana 17 cabezas ganado vacuno, 90 lanar, 1 mular y 1 caballo.

Sr. Alcalde:

Se acerca la fiesta de S. Juan, y así el plano de la ermita de este nombre como el camino que á ella conduce, están en malísimo estado.

¿No podría intentarse la recomposicion de uno y otro?

Mucha falta hace, en verdad, y por lo tanto, esperamos que el Sr. Vinent dará las oportunas órdenes para que sean atendidas las reclamaciones que en este sentido tenemos hechas.

Hoy ha espirado el plazo para la presentación de solicitudes á la Canongía vacante en esta Diócesis, que ha de proveerse mediante oposiciones. Se nos asegura que hay un sólo aspirante que lo es nuestro respetable amigo el Lic. D. Roque Coll, cura ecónomo de la parroquia de Sta. Maria de esta Ciudad.

Para sufrir un dia de arresto ha ingresado hoy en las cárceles de este Partido uno de estos vecinos.

Bien se conoce que se acerca el verano, pues el calor se deja sentir que es una maravilla.

Esto debe servirnos de aviso para que no nos olvidemos de la Higiene, que bien pudiera suceder que con la aproximacion de los calores coincidiera la aparición del cólera. Conviene que todos nos penetremos de que en las cuestiones sanitarias no bastan la iniciativa de las autoridades, sino que es preciso y necesario algo más, á saber que la iniciativa individual tome también una parte activa y fecunda en conformidad á los preceptos que la experiencia y la ciencia de consuno enseñan. Todos y cada cual en la esfera de sus atribuciones y de sus actividades propias, hemos de adoptar las medidas oportunas.

La Higiene, indudablemente, es la profilaxis más eficaz contra toda epidemia, un buen método higiénico lo mismo en el orden público que en el orden doméstico y privado, es un excelente preservativo contra la producción y desarrollo de cualquier de esas enfermedades que tantos estragos suelen causar.

Nuestra conducta en estos momentos, se

debe fundar en aquel principio de que el pueblo preñado nunca es vencido.

Mañana á la hora de costumbre tocará en el paseo de Isabel II la música del Regimiento de Filipinas y á las nueve asistirá la fuerza de dicho cuerpo á misa en la parroquia de San Francisco.

El gobierno de S. M. ha cedido el buque de guerra *Isabel II*, en sustitucion de la corbeta *Mazarredo*, para establecer en mejores condiciones de comodidad á los albergados en el Asilo Naval Español.

Según anuncia un astrónomo Irlandés, muy en breve se observará un fenómeno curiosísimo en las costas del Cantábrico, Canal de la Mancha y de todos los mares del Norte, hasta los próximos á los hielos. El cielo aparecerá de color escarlata á la salida de la luna, mientras el mar aparecerá de un verde muy subido en los primeros términos y negro en lo léjos.

El regalo que Su Santidad el Papa León XIII hace al rey de España se compone de un hermosísimo surtido de piedras preciosas, entre ellas muchos rubies y esmeraldas, y el regalo vá sellado con las armas de la casa Pecci, ó sea del Papa.

El Teniente de navío D. Francisco Enseñat, ha sido nombrado segundo comandante del cañonero *Alcedo* de apostadero en Palma.

El lunes de la pasada semana fué detenido en Madrid, un sujeto por haber entregado á un ganadero en pago de reses 2.800 pesetas en billetes del Banco de España falsos.

Mañana se cierra el despacho de billetes del sorteo nacional que debe celebrarse en Madrid el lunes próximo, siendo el premio mayor de 500.000 pesetas y el precio del billete 250 pesetas divididos en décimos á 25 pesetas uno.

La Academia de Ciencias de Paris se ha ocupado en el estudio del ciclón que tantos daños causó en Madrid.

De las conclusiones resulta que mas bien que ciclón, aquel huracán fué un verdadero tornado de los trópicos.

En Miranda de Ebro acaba de ocurrir un caso verdaderamente excepcional.

Un individuo que hace siete meses habia desaparecido del pueblo anunciando un viaje á Burgos, ha aparecido al abrir la habitacion en que vivía en Miranda acostado en la cama, cadáver y completamente momificado.

Sólo bajo la cadera, sobre cuyo lado estaba acostado habia manifestacion de putrefaccion, acompañado de algunos gusanos; el resto del cadáver era una momia perfecta y resistente. Golpeadas diferentes partes del cuerpo, el ruido era seco y cortado, excepto en el cráneo, en que el sonido era cavernoso.

Está terminado el proyecto para organizar en un cuerpo especial de escala é inamovible el personal de las secretarías generales de las universidades y el de los decanatos, museos y hospitales clínicos dependientes de las mismas, y también el de las secretarías de los institutos de segunda enseñanza.

Parece que á la cabeza del citado cuerpo administrativo habrá, según el proyecto,

inspectores generales administrativos para los establecimientos del ramo de instruccion pública, cuyos cargos serán confiados á los que hayan servido en todos los destinos anteriores y adquirido los conocimientos en el ramo, prácticamente, de todos los asuntos de primera enseñanza, secundaria y superior, que se despachan por las secretarías de rectorado y de los consejos de distrito universitario.

Sabe nuestro apreciable colega «El Palmesano», que en aquella capital se están haciendo laudables esfuerzos por algunas personas para conseguir poner coto al comercio de mala fé que con resultados tan deplorables para la produccion vinícola de aquella isla, se ha hecho en la exportacion de este caldo en la presenta campaña.

Las personas á quienes se alude, están trabajando y tienen ya bastante adelantados sus trabajos para provocar una reunion numerosa de viticultores y comerciantes con el fin de proponer á la deliberacion de la misma la formacion de sindicatos que cuidarán de analizar escrupulosamente los cargamentos de vinos que se despacharán en los puertos de Mallorca habilitados al efecto, mediante la conformidad de los respectivos exportadores. Si del análisis resultara justificada la pureza del vino analizado, se libraría al exportador un certificado autorizado con el sello de Sindicato en el que se hiciera constar esta circunstancia.

La idea en principio nos parece buena, y por lo mismo celebraremos que se lleve á la práctica.

Un periódico de Madrid dice que en diferentes puntos de Francia han sido atacados del cólera gran número de aves y que de dichos puntos se han exportado á España algunas de la misma clase. La noticia no ha podido menos de llamarnos la atencion.

En el litoral de la provincia de Gerona se han pescado durante la penúltima semana mas de cuatrocientos millares de sardina y demás clases de pescado. Por lo que á esta Isla respecta podemos decir que hacia muchos años que las barcas dedicadas á la pesca no habian obtenido los buenos resultados que alcanzan desde el principio de la temporada actual.

*El baston piloto.*—Hay en algunos puntos del extranjero, sobre todo en Inglaterra, en los ferro-carriles de una sola vía, un medio infalible de evitar los choques de trenes, medio que debiera ser adoptado en todas partes.

Es sencillísimo: para cada estacion hay un baston llamado «piloto», que el jefe de estacion debe entregar al conductor de cada tren en el momento de la partida.

Está terminantemente prohibido al jefe de estacion correspondiente hacer salir un tren sin que le haya sido entregado el baston y sin habérselo dado él al conductor del tren. Es un medio mecánico sencillo, pero mucho mas seguro que los timbres eléctricos y los hilos telegráficos y telefónicos que cualquier influencia atmosférica puede autorizar.

Con motivo de la reciente catástrofe de Monte-Carlo háse hablado mucho de la utilidad de ese procedimiento ingenioso, porque es evidente que si el jefe de aquella estacion hubiese aguardado para dar salida, el baston que debia entregar al conductor del tren que llegaba de Roquebrune, la terrible catástrofe que ha conmovido en Europa entera no se habria verificado.

Segun resulta de los últimos datos estadísticos publicados, el tráfico de vino en Italia durante el año próximo pasado, ha ascendido á 1.776,247 hectólitos, de cuya cantidad 312,645 representan la importacion total de vinos del extranjero, 1.463,602 la exportacion de vinos italianos al extranjero.

Comparando dichas cifras con el movimiento del año 1884, se observo que en el de 1885 se han introducido en Italia 199,875 hectólitos de vinos extranjeros mas que en el anterior, y se han extraido 898,307 de vinos italianos menos que en 1884.

## TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 4 —10 15 n

El «Petit Journal» dice que el Prefecto de los Pirineos Orientales ha expulsado varios carlistas invitando á otros á que abandonen el territorio.

Madrid 5 —3 15 mda.

El Conde de Xiquena adelanta en la mejoría iniciada ayer, doliéndose mucho, sin embargo, de la parte lesionada. Duerme á intervalos. Continúa en el régimen alimenticio que permite su delicado estado. Le han visitado los ministros y el Marqués de la Vega de Armijo.

Madrid 5.—3 15 mda.

El Directorio Progresista-democrático se ha ocupado en la organizacion de los comités y distribucion de los trabajos de propaganda. Acordó dirigir una circular á provincias, recomendando á sus correligionarios que socorran á los emigrados de su partido.

Madrid 5.—10 m.

En la reunion que celebraron anoche los síndicos de los gremios de la industria y comercio de Madrid acordaron por unanimidad que desde el próximo Julio alumbren con petróleo y desde Octubre con luz eléctrica.

Madrid 15.—12 45 t.

No hay nada resuelto en definitiva sobre quienes formarán parte de la Comision del Mensaje. Se presume la presidirá el Sr. Leon y Castillo.

Los Sres. Ruiz Gomez y Gallostra se han negado á presidir la comision del «modus vivendi».

Madrid 15.—1 t.

Se sabe oficialmente que Su Santidad el Papa Leon XIII enviará pronto á la Reina-Regente la Rosa de Oro. Con tal motivo el Cardenal Monescillo ha felicitado desde Roma á la Augusta Soberana.

## Seccion recreativa

### De sobre mesa

Un inglés que acababa de leer la fábula del perro que abandonó su presa por ladrar á su sombra, exclamó con aire convencido: —Se conoce que el perro no era inglés.

—¿Cuántos años tiene V.?  
—No sé si son cuarenta ó cincuenta.  
—Hombre, mucha diferencia hay entre esas dos cifras.

—Le diré á V.; tengo costumbre de contar mis cubiertos y mi dinero, porque siempre temo que me los quiten; pero el número de años no me preocupa, porque no es fácil que nadie me quite ni uno solo.

Un barbero cubre de espuma la cara del parroquiano.

—¿Es la misma navaja del otro sábado?

—pregunta éste.

—Sí, señor navaja inglesa, de primera calidad.

—Pues mire V., empiece por darme el cloro-formo.

Los Sres. de Gedeon estaban ayer consultando el calendario.

—Qué fastidio—dice la señora—el dos de mayo cae este año en viérnes.

Y responde Gedeon inquieto:

—Mira no caiga también en «trece.»

Hablábase de un banquero que suele jugar á la baja.

—Es muy rico—dijo un periodista,—pero tiene muy mala reputación.

—No le censuren VV. por eso—añadió otro del gremio.—La reputacion es lo único que ha robado.

Tío y sobrino:

—Querido tío; no me queda un cuarto y me acosan los ingleses por todas partes. Si V. no me salva, ¿qué voy á hacer?

—Cásate con Pepita, que tiene un millón de dote.

—Pero es tan flacucha, tan cepillada; parece una tabla...

—Precisamente la tabla de salvacion.

Conversacion entre dos carboneros.

—Hombre—dice el uno—es particular; quince años hace que vivimos en esta casa y jamás he visto que te laves.

—Oye, tú; ¿por quién me tomas? Yo estoy bueno y no necesito medicinas.

**LA PLUMA.**—La pluma en manos de un *sabio*, es la antorcha que alumbró el caos de la ignorancia; es la mensajera de sus ideas, y la depositaria de sus más íntimos secretos.

En manos de un *historiador*, es la azada con que remueve las ruinas; es la piqueta con que abre brecha en las tradiciones olvidadas y la palanca con que pone en movimiento los siglos.

En manos de una *mujer*, es la confidenta de sus acciones; es la encubridora de sus flaquezas, y la trompeta que pregona sus virtudes.

En manos de un *periodista*, es susceptible de mil formas: participa de battuta, y de gancho de traperero; puede ser á veces la vara de Aaron, pero se confunde no pocas con la vara de medir.

En manos de un *crítico*, es alternativamente un cetro de caña y una carabina minié.

En manos de un *ignorante*, es simplemente... una pluma de ganso.

## CUADRO ENIGMÁTICO

Sustitúyanse los puntos por letras de modo que leidas horizontal y verticalmente digan:

- 1.º Nombre de varon.
- 2.º Pueblo bárbaro.
- 3.º Diosa.
- 4.º Grano.
- 5.º Planta.

## LOGOGRIFO NUMÉRICO

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	Estado.
2	3	1	10	8	5	6	7			Producto vegetal
5	7	10	8	1	4	2				Nación.
10	7	8	4	1	2					Planta.
1	6	7	2	3						Animal.
8	4	3	6							Río.
10	8	2								Nombre de mujer.
3	2									Artículo
5	10									Nota musical.
7	6	8								Bebida.
3	9	7	2							Instrumento músico.
2	10	7	6	8						Rey de la antigüedad.
1	10	8	2	7	5	6				Pájaro
1	2	7	6	3	9	8	10			Nombre de mujer

(Las soluciones el sábado próximo)

(Solucion al Rompe-cabezas anterior)

T A B O R  
A N A D E  
B A D E N  
O D E S A  
R E N A N

Barcelona 4-6'20 t.	
4 por ciento int.	59'750
4 por ciento Exterior.	60'150
4 por ciento amortizable.	76'370
B. H. de Cuba.	91'120
B. Hispano Colonial.	44'350
Crédito Mercantil.	39'750
Banco de Cataluña.	11'000
F. C. de Barcelona á Fran- cia.	33'620
F. C. del N. de España.	74'620
Orenses.	13'370
F. C. Tarrag. B. y Francia.	61'250
F. C. de Medina á O. y Vigo.	40'370
Id. Almansa.	53'500
Id. Norte.	71'120
Madrid 4.	
4 p. perpétuo.	59'750
4 p. amortizable.	76'750
B. Hipotecarios de Cuba.	91'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Pacifico ob. y S. Bonifacio ob y mr. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Belen en S. Francisco.

Mañana, primer Domingo de Junio. en la parroquia de Sta. Maria, á las 7 misa y comunión general para las Hijas de Maria Inmaculada y despues la santa y solemne visita. A las 9 y media Horas y la misa mayor que será votiva en honor de Nues- tra Sra. de los Dolores con sermon por D. Jaime Tutzó Pbro. á las 11 y media la misa última. Por la tarde vísperas, com- pletas y despues tendrá lugar la procesion del Sto. Rosario de Maria Santísima.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen. á las 6 la devocion del mes de Junio en hon- or del Sagrado Corazon de Jesús, á las 10 misa mayor con el Sto. Evangelio pre- dicado. Por la tarde vísperas y Sto. Rosa- rio.

Parroquia de S. Francisco de Asis, á las 5 práctica del mes de Junio consagrado al Adorable Corazon de Jesús, á las 10 la misa mayor con homilia sobre el propio Evangelio. Por la tarde vísperas y Santo Rosario.

Iglesia de las Concepcionistas, por la tar- de se practicará la devocion de este mes consagrado al déifico Corazon de Jesús, juntamente con la devocion de los Siete Dolores del Espíritu Santo con exposicion de S. D. M. y sermon que dirá el Reve- rendo Sr. Cura-párroco del Carmen.

Santo de mañana.

S. Norberto, obispo, confesor y fundador y Sta. Cándida mártir

SERVICIO DE LA PLAZA PARA EL DIA 6 DE JUNIO DE 1886

Jefe de dia—El Sr. Comandante del Regimiento de Filipinas D. José Vivanco y Vivanco.

Parada, Hospital y provisiones y Oficial de Vigilancia Filipinas.

El Comandante Sargento Mayor, Fran- cisco Sanchez.

Movimiento del Puerto.

Despachados El 5.—Para Barcelona vapor-correo «Puerto Mahon» Cap. D. José Pons con 21 trips. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Banco Hispano-Colonial

Venciendo en 1.º de Junio próximo el cupon Núm. 24 de los Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, se procederá á su pago desde el expresado dia, de 9 á 11 y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los in- teresados los Cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios, n.º 1, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Ma- drid; en casa de los Corresponsales desig- nados ya en Provincias; en París, en el Banco de París y de los Países Bajos, y en Londres, en casa de los Sres Uhthoff y C.º

Los Billetes que han resultado amortiza- dos en el sorteo de este dia, podrán pre- sentarse asimismo al cobro de las 500 Pe- setas que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura, que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los cupones y de los Billetes amortizados que deseen cobrarlos en Provincias, donde haya designados re-

presentacion de esta Sociedad, deberán presentarlos á los Comisionados de la mis- ma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid y Barcelona, en que existen los talonarios de comprobacion, se efectua- rá el pago siempre sin necesidad de la an- ticipada presentacion que se requiere para Provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los dias desde el 1.º al 19 Junio y transcurri- do este plazo, se admitirán los Cupones y Billetes amortizados los lúnes y martes de cada semana, á las horas espresadas.

Barcelona 1.º de Junio de 1886.—El Se- cretario General, Aristides de Artífano.

Banco Hispano-Colonial

Celebrado en este dia, con asistencia del Notario D. Francisco de Sales Maspons y Labros el sorteo de amortizacion de 6.750 Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, segun lo dispuesto en el art. 7 del Real decreto de 12 de Junio de 1880, han resultado favorecidas las bolas núme- ros 398, 452, 527, 577, 583, 652, 696, 784, 949.

En su consecuencia, quedan amortiza- dos en el primer millar los números 398, 452, 527, 577, 583, 652, 696, 784, y 949, y en el segundo millar los números 1,398, 1,452, 1,527, 1,577, 1,583, 1,652, 1,696, 1,784, y 1,949 y así correlativamente en los restantes millares de los 750 de la emision.

Lo que, en cumplimiento de lo dis- puesto en el referido Real decreto, se hace público, para conocimiento de los intere- sados, que podrán presentarse desde el dia 1.º de Julio próximo á percibir las 500 pe- setas importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, más el cupon que vence en dicho dia, presenta- do los valores y suscribiendo las facturas, que se facilitarán en las Oficinas del Ban- co, en Barcelona; en Madrid en el Banco Hipotecario de España; en las provincias en casa de los corresponsales, ya desigña- dos en cada Plaza; en París en el Banco de París y de los Países Bajos; y en Lon- dres, en casa de los Sres. Uhthoff y C.º

Barcelona 1.º de Junio de 1886.—El Se- cretario General, Aristides de Artífano.

El Comisario de Guerra Inter- ventor del Parque de Artilleria de Mahón y Secretario de su Junta Económica.

Hago saber: Que debiendo vender esta Dependencia en pública subasta los mate- riales inaprovechables que le han resulta- do del desbarate de efectos inútiles del ma- terial de Guerra verificado en virtud de orden del Excmo. Sr. Director General de Artillería fecha 30 de Julio último, se con- voca por el presente anuncio á una públi- ca subasta que tendrá lugar á las diez en punto de la mañana del dia ocho de Julio del año actual ante la Junta Económica de este Parque bajo la Presidencia y en el despacho del Sr. Coronel Director calle de las Moreras número uno, con sujecion á los pliegos de condiciones y de precios lí- mites que se encuentran de manifiesto en las oficinas de esta Dependencia, donde podrán examinarlos los interesados todos los dias laborables desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde, debiendo presentar las proposiciones en papel del sello oncenno con arreglo al modelo, que se expresa á continuacion.

Mahon 2 de Junio de 1886.—Juan Alo- mar,

Modelo de proposicion

D. N. N. vecino de con cédula personal de (tal clase) expedida con el nú- mero (tal) por tal Dependencia en del mes de del año de 188 ; enterado del anuncio y pliego de condiciones bajo las cuales han de venderse en pública su- basta los materiales procedentes del des- barate de efectos inútiles del material de Guerra verificado en el Parque de Artille- ría de Mahon, se compromete con arreglo á dichas condiciones á comprar los mate- riales á los precios que á continuacion se expresan:

- Por cada kilogramo de leña (tan- tas pesetas ó céntimos de peseta.)
- Por cada kilogramo de hierro forjado de primera clase (tanto).
- Por cada kilogramo de hierro forjado de segunda clase (tanto).
- Por cada kilogramo de hierro forjado de tercera clase (tanto).
- Por cada kilogramo de hierro undido (tanto).
- Por cada kilogramo de laton (tanto).

Acompañando el talón de depósito que marca la condicion septima del pliego de condiciones.

(Fecha y firma del proponente)

NOTA.—Los precios deberán estar es- presados en letra en el cuerpo de la pro- position y en cifra en la casilla exterior.

PARA VENDER

Lo están varias porciones de terreno si- tas en Biniatzaú y otros puntos de las in- mediaciones de Alayor, una viña sita tam- bien en dicho parage, un huertecito deno- minado La Jua de aquel término, y las Casas situadas en la expresada villa, n.º 4 de la Calle de la Virgen, n.º 4 de la Calle Ancha, n.º 2 de la Calle de las Novias y núms. 5, 7 y 9 de la Calle del Angel.

Informará el Notario de esta residencia D. José Vinent y Seguí en cuyo poder obran los títulos de propiedad de las es- presadas fincas.

SUBASTA

El dia 10 del corriente á las once de la mañana, y en el despacho del notario don Francisco Andreu y Pons, se venderán en licitacion privada, á voluntad de sus dueños, las casas números 17 y 19 de la calle de la Infanta de esta ciudad, juntas ó por separado; pudiendo los compradores retenerse la mayor parte del precio, á un interés convencional.

SUBASTA

El dia 28 del corriente á las once de la mañana se venderá en licitacion privada á voluntad de su dueño en la villa de Mer- cadal ante el notario D. José Vinent y Se- guí, una casa y un establo contiguo sita en la espresada poblacion y calle de la Liber- tad esquina á la del Monte Toro, de perte- nencia de Margarita Portella viuda de Nu- ñez.

El pliego de condiciones obra en poder de dicho notario.

Periódicos viejos

Se venden de todos tamaños, para envol- ver, propio para tiendas: razon á la im- prenta de este periódico.

PARA ALQUILAR

Desde 1.º de Octubre proximo, lo está la casa de la calle de Adnover núm. 2, con todos los enseres de una tienda. Informarán en esta imprenta.

JOYAS.

ELEGANCIA, NOVEDAD, BARATURA.

Riquísimo surtido de alhajas de oro y plata de que es portador el conocido platero D. Ignacio Forteza recién llegado á esta ciudad, como son pulseras, collares, pendientes, sortijas, imperdibles última novedad, aderezos, caprichosas agujas para corbata, cadena para relojes, etc.

Vive en la fonda de Jaques y pasa al domicilio de las personas que den aviso á las espresada fonda.

REGALO A LOS ZAPATEROS

Se participa á los oficiales zapateros que, tomando á la vez ocho paquetes hilo blanco de cualquier número, tendrán derecho á recibir GRATIS los ingredientes para preparar media fórmula de la legitima TINTA AME- RICANA de Martin Valls.

Leed y fijad vuestra atencion

en los precios de favor que se conceden á los constantes favorecedores del

ESTABLECIMIENTO DE DROGUERÍA

MARTIN VALLS

8 ADNOVER 8

SE HAN RECIBIDO

- 10,000 paquetes espelmas á 2'40 rs. vn. uno
- 2,000 docenas carretes 200 yards, marca legiti- ma Cabeza Gamuza (Cabreta) Goggingen garantido 5'00 » docena
- 500 cajas algodón Crochet color, que se pueden obtener al precio de 10'00 » una
- 500 cajas algodón Crochet blanco des le el nú- mero 30 al número 70. Igual precio de fabrica.
- 1,000 paquetes hilo zapatero, varios números
- Número 6. 4'20 rs. paquete
- Número 7. 5'00 » »
- Número 8. 5'50 » »

Acudid, pues, á comprar géneros legítimos y garantidos á precios fabu- losamente módicos.

Drogueria Mahonesa de Martin Valls, Hannover, 8.

EL OIDIUM

MINERAL DE AZUFRE DE APT, SAIGNON Y CAZENEUVE VAUCLUSE (Francia)

MINERAL DE AZUFRE TRITURADO DE APT garantizado para azufrar la viña contra el OIDIUM, rechaza la hormiga y la altisa de la vid, mata por completo el pul- gusto no trasciende en el vino. Mezclado con el estiércol constituye un abono de pri- mera clase. Numerosos certificados garantizan sus efectos. 25 por 100 más barato que todos los azufres conocidos ó compuestos empleados.

Azufradoras especiales y fuelles

Unico depósito en Menorca.—LORENZO PONS, ARRAVAL 8 MAHON.

NODRIZA

Se necesita una para criar en casa de los padres de la criatura. En esta imprenta informarán.

Leche de burra

Se encuentra todos los días y pasa á do- micilio en la Calle de S. Bartolomé n.º 23

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.